

Wissenschaftliche Ergebnisse der Deutschen Gran Chaco-Expedition

(Leiter: Professor Dr. Hans Krieg, München)

Aus der Reihe der Veröffentlichungen über die Forschungsergebnisse der Deutschen Gran Chaco-Expedition erscheint im Juni 1930 der Band:

VOGEL

von Professor Dr. Alfred Laubmann

Konservator der Zoologischen Staatssammlung in München

Ein stattlicher Großoktavband von etwa 22 Bogen mit 43 Abbildungen auf Tafeln und 13 Kartenskizzen. Subskriptionspreis (gültig bis 1. Juli, fürs Ausland bis 1. September 1930): Geheftet RM 36.—, Leinenband RM 40.—. Späterer Preis: Geheftet RM 42.—, Leinenband RM 46.—

Die Deutsche Gran Chaco-Expedition, welche in den Jahren 1925 und 1926 große Teile von Argentinien, Bolivien und Paraguay bereiste, verfolgte als Zweck und Ziel ihrer Bestrebungen die Aufgabe, die Chaco-Region an einer geographisch möglichst typischen Stelle (Rio Pilcomayo) zu durchqueren, um auf diese Weise ein genaues Bild von der geographischen und zoologischen Beschaffenheit des bis dahin zoologisch kaum erforschten Gebietes zu erhalten. Hand in Hand damit wurden ferner die den Gran Chaco umrahmenden Grenzgebiete bereist, wobei ganz besonders auf die Untersuchung der im Westen anliegenden andinen Gebirge, der feuchttropischen Waldregion im Nordwesten und der nördlich angrenzenden Serranias von Chiquitos Wert gelegt wurde.

Die nunmehr als erster Band der wissenschaftlichen Ergebnisse der Expedition erscheinende Bearbeitung der Avifauna des bereisten Gebietes durch Professor Dr. Laubmann gründet sich auf die reiche ornithologische Ausbeute der Expedition von etwa 1700 Vogelbälgen, die sich jetzt zu zwei Drittel in der Zoologischen Sammlung München und zu einem Drittel in der Naturaliensammlung Stuttgart befinden. Als besonders wichtiges Ergebnis betrachten wir außer den systematischen Resultaten die Feststellungen, welche sich in zoogeographisch-ökologischer Hinsicht ergeben haben.

Ganz besonders wertvoll wird das Werk durch die reichliche Beigabe zahlreicher Karten, Landschaftsbilder und interessanter Vogelaufnahmen, auf deren Auswahl die größte Sorgfalt verwandt worden ist.

Als weitere Veröffentlichungen im Rahmen dieser Forschertätigkeit sind vorgesehen:

1. Geographischer Überblick und Schilderung der Reise
2. Die Indianer des Chaco
3. Reptilien und Amphibien
4. Insekten

Diese Arbeiten bedeuten eine ungemein wertvolle Bereicherung dieser Wissensgebiete, sodaß alle maßgebenden Büchereien das aufschlußreiche und einzig dastehende Gesamtwerk über den Gran Chaco kaum werden entbehren können. Der vorliegende in sich abgeschlossene Band interessiert außerdem jeden Naturwissenschaftler, insbesondere alle Ornithologen.

Wir verweisen noch auf den Subskriptionspreis, gültig bis 1. Juli bzw. 1. September (Übersee) und erwarten Ihre Bestellung auf beigefügtem Zettel. In besonderen Fällen liefern wir auch geheftete Stücke bedingt mit Abrechnung am 1. Oktober 1930. Prospekte stehen in mäßiger Anzahl zur Verfügung.

Ⓜ

Strecker und Schröder Verlag, Stuttgart